
 

 
 

COMISSÃO ELEITORAL LOCAL - CAMPUS SÃO JOÃO DEL-REI – ELEIÇÕES 2020 

 
PERGUNTAS DO PÚBLICO ÀS CANDIDATAS AO CARGO DE DIRETORA GERAL DO CAMPUS SÃO JOÃO 

DEL-REI - DEBATE NO DIA 01º/12/2020 

 
DISCENTES 

TOTAL: 7 PERGUNTAS 

Perguntas válidas (que não foram excluídas pelos critérios do edital e/ou por serem repetitivas):              

7 PERGUNTAS 

 

 

DOCENTES 

TOTAL: 28 PERGUNTAS 

Perguntas válidas (que não foram excluídas pelos critérios do edital e/ou por serem repetitivas):              

22 PERGUNTAS 

 

NÚMERO PERGUNTA 

1 Prezada Candidata, se eleita, como você pretende fazer valer efetivamente 
a opinião dos alunos na gestão do campus? Como "dar voz" aos alunos? 

2 Como, na prática, as candidatas irão manter o Ensino Médio Integrado? 

3 Para o Ensino médio Integrado as candidatas vão abrir novos cursos? 
Quais seriam e se teremos mais professores para esses cursos? 

4 Qual proposta para que o estágio dos estudantes do curso de tec. em 
enfermagem seja regularizado no hospital? 

5 Quais objetivos as candidatas têm perante a direção geral no Campus? 

6 Qual a proposta para monitoramento dos alunos com deficiência? 

7 Eu sou usuária do ônibus de transporte presidente todos os dias. Vocês 
poderiam ver a respeito sobre o transporte público para o if na hora do 
término da aula? 

NÚMERO PERGUNTA 

1 Considerando a Emenda Constitucional nº 95 instituída em dezembro de 
2016 e que estabeleceu o congelamento dos gastos sociais públicos por 



 

20 anos. Diante desse cenário, quais estratégias você adotaria para a 
expansão da oferta de novos cursos e novas vagas nos próximos anos no 
Campus São João del-Rei ? 

2 Considerando a Emenda Constitucional nº 95 instituída em dezembro de 
2016 e que estabeleceu o congelamento dos gastos sociais públicos por 
20 anos. Diante desse cenário, quais estratégias você adotaria para a 
manutenção infraestrutura atual do nosso Campus, de modo a garantir a 
qualidade de todos os cursos ? 

3 Como você pretende contribuir para a implementação da Curricularização 
da Extensão nos cursos de graduação ? 

4 O que você acha sobre a valoração de parte da produção científica estar 
restrita à apenas uma área nos editais de Projetos de Pesquisa ? 

5 Resumidamente, o que vocês não pretendem mudar? Ou seja, o que 
pretendem manter? 

6 Como se dará a escolha da equipe gestora (Diretores, Coordenadores, etc) 
e quais os critérios para a ocupação de cargos indicados? 

7 A pandemia têm deixado em evidência que a preocupação com o ambiente 
de trabalho é fundamental para o exercício das atividades em condições 
adequadas de saúde e segurança, física e psicológicas. Quais são as 
propostas mais relevantes em relação à saúde e segurança dos servidores 
e colaboradores durante e pós pandemia? E para os alunos? 

8 Sabemos que para a manutenção das atividades básicas de uma 
instituição e para o seu desenvolvimento, recursos financeiros são 
fundamentais. Considerando os cortes financeiros consecutivos no setor 
da educação, o que será prioridade na formulação da proposta 
orçamentária e quais serão os critérios para o direcionamento dos recursos 
de investimento, caso existam? 

9 Qual será sua posição se no futuro tivermos uma maior pressão do 
governo federal para a implementação do novo ensino médio nos Institutos 
Federais ? 

10 Considerando que com a abertura dos cursos integrados os Técnicos 
administrativos, assim como os docentes, estão com uma demanda 
grande, como conciliar isso com a flexibilização da jornada de trabalho 
reivindicada pela categoria ? 

11 Considerando que o campus possui possibilidade de expansão devido à 
disponibilidade de área livre para construção, como se dará a escolha de 
novas obras? 

12 Sabemos que as visitas técnicas são extremamente importantes para a 
formação integral dos alunos e frequentemente demandadas por esses. 
Como essa demanda será viabilizada ao longo dos próximos 4 anos? 



 

13 DE QUE MANEIRA ENTENDE QUE DEVA SER O POSICIONAMENTO 
DE UM DIRETOR GERAL EM RELAÇÃO AO INCENTIVO PARA AÇÕES 
DE INOVAÇÃO E EMPREENDEDORISMO NO CAMPUS? COMO DEVE 
SER ESSE POSICIONAMENTO E QUAL A SUA PARTICIPAÇÃO EM 
RELAÇÃO A ESSE TEMA? 

14 É possível perceber que as escolas brasileiras ainda não estão bem 
preparadas para oferecer o ensino remoto, tampouco estão totalmente 
integradas à tecnologia educacional, essencial nos dias atuais. Caso 
tenhamos de continuar com o ERE, quais alternativas, caso seja a Direta, 
você tem a oferecer para que os alunos possam dar continuidade à 
aprendizagem diante do isolamento social, decorrente da pandemia da 
COVID-19, e para que tenhamos menos evasão? 

15 O ensino híbrido já é utilizado em muitas escolas, mesmo antes da 
pandemia e apresenta bastante eficácia e tem vários benefícios. Sendo 
assim, você acha que estamos preparando nossos alunos para o mundo 
que os espera quando saírem da escola? A Educação 4.0 já é uma 
realidade. Sendo assim, quais são os seus planos para começarmos às 
mudanças do IF rumo à uma educação mais moderna e inovadora? 

16 Você é favorável a política de curricularização da extensão conforme 
RESOLUÇÃO CNE/CES Nº 7, DE 18 DE DEZEMBRO DE 2018 – MEC, 
que vem sendo empregada e na tentativa de fazer a implementação desta 
política de curricularização nos nossos cursos superiores e cursos 
técnicos? Quais serão suas contribuições para que ela seja 
implementada? 

17 Candidatas, quais medidas vocês irão implementar para evitar 
discrepâncias de carga horária de aulas entre os professores do campus? 

18 Candidatas, como vocês pretendem melhorar o processo de avaliação 
docente que é realizada pelos alunos? 

19 Se o corte previsto para o ano que vem se concretizar, não será possível 
manter o uso de recursos do campus para todas as ações nas quais ele 
tem investido nas duas últimas gestões. Nesse caso, quais ações você(s) 
irá(ão) priorizar? 

20 Para as três candidatas: como você avalia as gestões anteriores do 
campus e o qual a postura que você irá ter para se diferenciar? 

21 Gostaria que fosse feita uma análise dos problemas que afetam o estágio 
hospitalar do curso técnico em enfermagem há anos e a necessidade do IF 
integrar o COAPES (CONTRATO ORGANIZATIVO DE AÇÃO PÚBLICA 
ENSINO-SAÚDE ). Caso seja a nova diretora geral, o que pretende fazer 
para resolver os problemas do estágio? 

22 As ações inclusivas devem fazer parte das ações desenvolvidas no âmbito 
do IF Sudeste MG. Dessa forma, qual sua proposta em relação à monitoria 



 

 

 

TAEs 

TOTAL: 9 PERGUNTAS 

Perguntas válidas (que não foram excluídas pelos critérios do edital e/ou por serem repetitivas):              

9 PERGUNTAS 

 

voltada a alunos com deficiência? 

NÚMERO PERGUNTA 

1 O ensino médio integrado foi implementado este ano no campus e algumas informações 
preocupam, como o número de servidores disponíveis. Algumas áreas importantes não 
possuem professor concursado especificamente para atuar nelas e vários professores 
estarão com alta carga horária semanal de aulas quando tivermos as seis turmas 
funcionando ao mesmo tempo. Também não há previsão de aumento no número de 
técnicos-administrativos no campus. Como vocês pretendem agir para evitar um eventual 
colapso ou perda de qualidade desta modalidade? 

2 Como será a escolha dos servidores que ocuparão as direções sistêmicas? Existe a 
possibilidade de algum dos atuais ocupantes destes cargos permanecerem em sua 
gestão? 

3 Em sua gestão, como trabalhará pela qualificação dos técnicos? Teremos vagas para 
afastamento, licença para capacitação, incentivo para participação em eventos e ProAQ 
(Programa de Apoio à Qualificação)? 

4 Por ser educação básica, os discentes do integrado não teriam direito à alimentação 
gratuita todos os dias da semana? Ou almoço, ou jantar, ou lanche da tarde? 

5 Qual a proposição para garantir a representatividade dos TAES, nos órgãos do 
IFSUDESTE, inclusive colegiado de cursos? 

6 Qual função você acha que a Gestão de Pessoas tem no Campus São João del-Rei e que 
papel ela terá na sua gestão, caso eleita? 

7 Qual o seu diferencial em relação às outras candidatas? 

8 Considerando que temos no Campus São João del-Rei três candidatas mulheres. Uma 
importante temática no momento são as Ações Afirmativas. No IF sudeste MG já temos 
algum tempo grupo de trabalho que discutem a implantação de ações que permitam a 
visibilidades e a inclusão de negros, quilombolas, indígenas, mulheres e LGBTQIA+. 
 
Somente dois dos planos citam ações para as mulheres, sendo uma delas só voltada as 
mulheres mães, como a creche noturna, que não trata de ações para o empoderamento 
feminino e outros grupos de mulheres, como aquelas que não tem filhos. Outras duas 
citam a questão dos negros. Somente um plano cita a expressão LGBTQIA+. Então 
gostaria de perguntar as candidatas, sendo três mulheres, quais são suas propostas 
efetivas de ações afirmativas? 



 

 

São João del-Rei, 01º de dezembro de 2020. 

 

 
___________________________________ 

Larissa de Oliveira Mendes 
Presidente da Comissão Eleitoral Local do IF Sudeste MG - Campus São João 

del-Rei 
Eleições 2020 

9 A Flexibilização da Jornada de Trabalho proporcionou um desgaste enorme em nossa 
instituição. Uma resolução foi aprovada e nosso Campus já enviou um pedido de 
flexibilização para ser analisado e encontra-se hoje, parado, nas mãos do atual reitor. 
Como essa temática é significativa e afeta os Técnicos de nosso Campus, gostaria de 
perguntar qual sua percepção sobre a normativa vigente e como se portará frente a 
temática da flexibilização da jornada de trabalho? 


